

VALS ET COTEAUX

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DU BERGERACOIS



Édito

Joyeuses Pâques !

Jean nous dit : « Très tôt, le matin, Marie de Magdala part vers la tombe. Il fait encore nuit... Elle voit qu'on a enlevé la grosse pierre. Alors elle part en courant, elle va trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait. »

Et Marc dit : « Elles entrent dans la tombe, ... Les femmes sont effrayées. Mais il leur dit, "N'ayez pas peur !" »

Paul écrit aux Corinthiens (1 Cor 15.14) : « Et si le Christ ne s'est pas réveillé de la mort, nous n'avons rien à annoncer, et vous n'avez rien à croire. »

Ce que nous célébrons à Pâques, c'est la victoire de Jésus sur la mort pour tous, pour chacun, riche, pauvre, femme, homme, pécheur ou repent.

Les signes sont présents dans ces récits.

La tombe vide par laquelle les femmes doivent passer. Le vide du désespoir et du doute, de l'incompréhension et de l'incrédulité, le vide créé par la peur et le chagrin. C'est en confrontant ces vides que les femmes peuvent en sortir pour courir et annoncer aux autres. Ces autres doivent faire pareille expérience pour eux-mêmes. La foi ne se transmet pas. La foi se vit. C'est en vivant notre foi que nous offrons une invitation aux autres pour qu'ils aillent voir pour eux-mêmes. Car la foi arrive par une expérience personnelle.

Nous pouvons courir, annoncer et croire de toute notre force... Si nous ne nous sommes pas abaissés et si nous ne sommes pas entrés dans la tombe vide, nous ne pouvons pas rencontrer la foi dans la résurrection.

Pour que nos vies contiennent « la Vie », le passage devant la croix et dans la tombe vide est le seul chemin. Car ce chemin, c'est lui.

Andrew Rossiter

CONTACTS

3 rue des Récollets
24100 BERGERAC
05.53.57.02.79
epu.bergeracois@gmail.com

PASTEURS

Joël DAHAN
07.69.50.45.35
joel.dahan2@gmail.com

Andrew ROSSITER
07.89.25.37.88
andrew.rossiter.pasteur@gmail.com

PRÉSIDENTE

Brigitte BAZZOLI
brigitte.bazzoli@gmail.com

SUR LE NET

Site : <https://protestants-bergeracois.epudf.org/>
Facebook - Instagram - You Tube

Demandez à recevoir la lettre hebdomadaire dans votre boîte mail

DONS

Par chèque à l'ordre de l'Église
Protestante Unie du Bergeracois
Par virement bancaire :
CE Aquitaine Poitou-Charente
CEPAFRPP333 -
FR7613335003010862807825807
En ligne sur le site de notre Église

Échos du conseil presbytéral

Les sujets de réflexion sont nombreux pour notre Église. Sa structure, son engagement, sa composition, ses lieux de culte etc...

Face au regard des forces actuelles, face à l'optique générale de l'Église Protestante Unie de France et compte tenu de la proximité des autres lieux de culte, le conseil presbytéral a décidé de ne plus faire de culte à Gardonne. Une discussion sera reprise avec la mairie pour voir comment, tout en gardant l'affectation, ce lieu peut être utilisé autrement.

L'ouverture le samedi matin du temple de Bergerac, interrompue pendant l'hiver, va reprendre après Pâques.

La consolidation de la communauté, que forment les membres de notre Église, est un vrai sujet et nous espérons que le voyage intergénérationnel prévu en octobre sera l'occasion de fixer des relations profondes et durables. Bien sûr, d'autres initiatives verront le jour au cours de l'année.

Les bâtiments restent un sujet de préoccupation :

À Bergerac, la toiture du temple est en observation. L'Espace protestant a besoin d'une équipe pour structurer l'entretien et l'occupation du bâtiment.

À Eymet, l'état des boiseries abîmées par le temps, est tel qu'une restauration adaptée s'impose. La mairie propriétaire étudie une solution. Nos amis anglicans avec qui nous partageons ce lieu en fraternité y travaillent aussi.

L'Assemblée générale de notre Église aura lieu le 7 avril au temple. Ce moment est important pour reconnaître la mission confiée au conseil. Cette année, ce sera l'occasion d'élire des nouveaux conseillers pour 4 ans. Les électeurs recevront une convocation avec la liste des conseillers à élire. Les autres membres pourront partager les projets.

Brigitte Bazzoli

Le Défap. C'est quoi ?

C'est le Service protestant de mission, fondé par l'Église protestante unie de France (EPUdF), l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine (UEPAL) et l'Union nationale des Églises protestantes réformées évangéliques de France (UNEPREF).

Il travaille à promouvoir et à nourrir des relations d'échange, de partage et d'entraide entre ses Églises membres en France et des Églises partenaires à l'étranger. Cette action s'inscrit dans des domaines tels que l'éducation, la santé, le développement rural, la formation théologique, l'accompagnement de groupes de jeunes et d'étudiants.

Sa mission concerne la globalité de l'être humain, dans son épanouissement personnel et familial, ses relations économiques et sociales, ses aspirations spirituelles.

Un chantier de refondation est en cours pour les années à venir.

L'ancêtre du Défap, la Société des Missions Évangéliques de Paris (SMEP) prend naissance en 1822 au sein du protestantisme français. Elle s'insère dès le départ dans un réseau de relations et de solidarités propres au protestantisme européen.

Pour tout savoir : <https://www.defap.fr/>

La vie de notre Église

Le camp des enfants

“Je me suis réveillé ce matin en pensant à la liberté”, “Merci Seigneur”, voici les titres de deux chants gospel parmi d’autres qui ont été appris lors de ce troisième camp d’hiver organisé par notre Église, en partenariat avec l’Église de Lezay, en région Ouest. Autour du thème de la liberté, la chanteuse Marylène Olivier a animé des ateliers pour les petits et grands. 20 enfants et adolescents de 7 à 14 ans ont participé cette année. Un clip a été tourné que vous trouverez sur la chaîne youtube de notre Église. Animation biblique, veillée, jeux, thèque, services... Certains découvraient pour la première fois la vie en collectivité pendant 5 jours. A l’heure des peurs en tous genres, nous remercions les parents pour la confiance qu’ils ont accordée à l’équipe, pouvant ainsi témoigner que l’éducation et le développement de l’enfant ne sont pas qu’une affaire parentale ou scolaire. D’ailleurs, notre Église, notamment à travers les mouvements protestants, a été à l’origine de bien des lieux d’éducation populaires où on apprend à parler en “Je”, se mettre au service des autres, construire un projet, respecter les différences et tout cela par le jeu, la rencontre des textes bibliques, les activités manuelles ou artistiques...

Le petit plus, la présence de Gema, sourde profonde, membre de notre Église, animatrice et mère de Thaïs, a su prendre sa place en sensibilisant les enfants à la langue des signes.

Faites passer le message parce que l’an prochain, on recommence...

(Contactez Joël Dahan pour connaître les camps d’été animés par d’autres et ouverts à vos enfants ou petits-enfants.)

Joël Dahan



Apprentissage avec Marylène



La vaisselle en équipe



Soirée sandwich-cinéma !

Groupe de marche

La première randonnée du « Groupe de Marche des Protestants de Bergerac » a eu lieu en juin 2023. Depuis, cet événement s'est répété chaque mois (sauf décembre) et devient un incontournable ancré dans le protestantisme bergeracois.

Un temps spirituel - prière, chant, lecture et discussion - est systématiquement prévu dans la randonnée. Jusqu'ici, les randonnées ont eu lieu à une distance limitée de Bergerac mais il est envisagé d'organiser aux beaux jours, des sorties du week-end. Les randonnées ont toutes eu lieu le samedi ou le dimanche, ce qui permet la participation des personnes qui travaillent, mais d'autres jours, en semaine, pourront être envisagés en fonction des demandes.

La prochaine randonnée aura lieu le **samedi 23 mars** aux environs de Lalinde, elle aura pour thème « l'Église verte » et sera animée par Hélène Lehmann.

Jean-Paul Lemarchand



Toutes et tous invité·s au voyage

En Corée, mais aussi en France de manière plus insidieuse, se mettent en place des espaces “no Kids” que l'on pourrait traduire : enfants interdits, indésirables... A l'inverse de ce mouvement, notre Église a choisi d'accueillir les enfants devant et de prendre particulièrement soin des plus fragiles.

Et idée complètement folle ! (aux yeux des humains, mais pas aux yeux de Dieu), elle veut mettre tout ce petit monde dans un bus pendant des heures, petits, grands, bébés, personnes âgées, étrangers ou étrangères, personnes en situation de handicap... Mais est-on encore capable de vivre ensemble, malgré les bruits, les habitudes différentes, les odeurs, les origines, les langages et même les croyances... ?

Que celles et ceux qui croient que l'Évangile nous appelle à expérimenter cette fraternité, toujours ouverte, s'inscrivent vite, les places sont limitées.

Oui, notre Église grandit, c'est une grande joie pour le rayonnement de l'Évangile, mais il nous semble nécessaire de multiplier les rencontres qui permettront aux nouveaux et aux anciens de mieux se connaître, de discuter, s'écouter, célébrer ensemble, mais aussi découvrir l'histoire et les grands principes du protestantisme.

Vous trouverez dans les temples, et tous nos canaux de communication la description du projet, le programme, le prix, le transport, les aides...

Même si la participation demandée est basse par rapport aux frais de ce séjour, nous tenons à ce que l'argent ne soit pas un obstacle à votre inscription et en particulier pour les familles avec les enfants inscrits en catéchèse. Merci donc d'en parler aux pasteurs.

Merci à celles et ceux qui le peuvent de faire un don spécifique pour soutenir cette initiative. Nous cherchons 2500 euros (cagnotte en ligne et boîte dans le temple)
« Que tous soient un... » Jean 17.21

Joël Dahan

Agenda



Cultes

- au temple de **Bergerac** tous les dimanches à 10h30. Cène le 1er dimanche du mois, suivi d'un repas communautaire. Et le **29 mars** à 18h30 (Vendredi Saint).
- au temple de **La Force**, les **16 et 28 mars** (Jeudi Saint), **20 avril, 4 mai**, à 18h.
- à la chapelle de l'hôpital de **Sarlat**, les **17 mars, 28 avril** à 10h30.
- au temple de **Eymet**, **8 mai** à 18h suivi d'un repas partagé
- Jeudi **9 mai** (Ascension) à 10h à **Paunat**.

Catéchèse enfants :

Petits pas (2-5 ans) **GodlyPlay** (6-10 ans) : à 10h30 / **Groupe KT** (11-14 ans) : la veille à 17h (sauf en mars). **Journée entière pour toutes et tous le 10 mars**. Les **14 avril** et **5 mai**.

Étude / partage biblique :

Le Bugue/Sarladais : **22 mars, 12 avril** et **24 mai** à 14h30.

La Force : **12 mars, 9 avril** et **14 mai**, à 15h au temple.

Eymet : **19 mars, 2 avril** et **7 mai** à 14h30. Lieu à confirmer.

Groupe œcuménique à Lalinde : **23 avril, 29 mai** avec célébration

Bergerac : **22 mars, 5 avril, 3 et 17 mai** à 20h à l'Espace protestant

La Boussole : tous les vendredis 18h-19h au temple de Bergerac.

Chorale : tous les jeudis 18h30-19h30 au centre paroissial en mars puis au temple de Bergerac.

Nuit des psaumes : veiller et prier ensemble en lisant ensemble vendredi 29 mars de 22h à 8h au temple de Bergerac.

Entraide Protestante : repas du groupe amitié à la Chapelle du Pont Roux à 12h15 les **15 mars, 19 avril** et **17 mai**. (inscription : Mme Eschauzier au 0553577543 apporter ses couverts).

Des dates à retenir

10 mars

**Journée consistoriale des enfants et des jeunes...
10h à Meynard (Prignonrieux)
... et des parents**

10 mars

**Si Maupassant m'était conté ?
lectures et intermèdes musicaux
à 15h au Temple de Bergerac**

23 mars

**Respire
à 20h à l'Église Évangélique
rue Durou**

7 avril

**Assemblée générale
au temple de Bergerac**

8 - 9 - 10 - 11 mai

**Synode national de l'Église
protestante unie de France à
Toulon**

31 mai

**Au commencement... le VERT
était dans la pomme !
Théâtre**



Notez déjà
**16 juin : Fête de
notre Église**

C'était bien



24 décembre 2023 temps doux pour un soir de Noël au temple de Bergerac.

17h30 : quelques personnes arrivent déjà et s'installent sur les chaises ou dans les modules.

17h59 : le temple est rempli. Qui est là me direz-vous? eh bien, les "habitués", les "de passage", les "curieux", les "invités de dernière minute", les "ceux qui veulent vivre un temps spécial ce soir là".

18h : début du culte. La musique pour se poser. Puis le message, les chants de Noël, la chorale, les musiciens apportent une touche sonore à la fois solennelle et reconfortante. Le traditionnel conte est interprété par le groupe des ados du KT. L'accueil de Jésus. Autour d'un drap qui se transforme au fil de l'histoire en sac à dos, en toile de tente, puis en couverture pour couvrir le bébé, le plus beau cadeau que Dieu nous offre en ce soir de Noël.

En amont, chacun a été invité à apporter une étoile "lumière de Noël". D'autres en reçoivent au dernier moment. Au fur et à mesure, elles sont accrochées sur plusieurs longs fils tendus qui se croisent à 2m de haut pour symboliser la nuit étoilée. Le final est très beau.

19h30 : fin du culte. Le temps de prendre des nouvelles des uns et des autres autour d'un vin chaud. Si certains s'attardent, d'autres vont retrouver leur famille.

19h45 : préparation du réveillon. Les tables sont installées en un tour de main. Les spécialités locales ou internationales, sucrées et salées préparées sont disposées en buffet comme toujours en surabondance. Chacun trouve une place et peut comme il le souhaite partager avec ses voisins ou avec tout le monde, un conte, une devinette, un chant.

22h : rangement dans la joie et la bonne humeur.

Vivement le 24 décembre 2024 !

Brigitte Bazzoli

Bistrot - Débat

"De quoi je me mêle ?" débat animé par Basile Zouma, secrétaire général du Défap. C'est d'abord l'ingérence familiale qui a suscité beaucoup de débats : difficile d'interférer dans la vie ou dans la décision de nos proches sans que cela soit mal vu ou mal interprété. Puis l'ingérence dans la société : le voisinage, le travail, les différents endroits où nous pouvons être confrontés aux autres. Il est assez difficile pour chacun d'entre nous de mettre un mot sur ce qui nous dérange, avec cette sensibilité que les autres peuvent avoir, une fausse interprétation de nos dires. Et l'ingérence religieuse... Quel rôle de l'Église dans la vie de chacun ? Quelles limites pour ne pas se sentir persécuté ou enfermé dans sa vie au niveau de la religion ? On a parlé de cette ingérence au niveau international où l'Église joue son rôle à travers des missions humanitaires. L'Église fait-elle de l'ingérence en envoyant des missionnaires ? Basile Zouma a expliqué la responsabilité des Églises dans la colonisation qui souvent marchait de pair avec l'évangélisation. Aussi l'Église s'est excusée pour les torts faits aux pays colonisés. Aujourd'hui, la religion n'intervient plus dans les affaires internes des pays.

Bien que le mot ingérence ait suscité un grand débat, nous étions d'accord pour dire qu'il est assez difficile d'interférer dans les affaires des autres, que ce soit un membre de notre famille, un(e) ami(e), des collègues, des voisins ou des connaissances, même quand cela nécessite notre intervention. Cela dépend surtout de la culture, du pays, du mode de vie, de la façon de penser de chacun. Aide, soutien ou conseil pour certains, manière de piétiner leur espace et non-respect de leur vie privée pour d'autres.

Aïna Rabetafika

Les infos de l'Entraide

Activités et actions en cours :

- Soutien scolaire avec une dizaine d'enfants tous les mercredis de 13h30 à 17h30
- « L'école des femmes » tous les mardis de 14h à 16h30
- Accompagnement et suivi des familles ukrainiennes qui vont quitter Château-Rivière pour un logement dans le parc social.

Et toujours l'accueil, l'écoute et l'aide financière s'il y a lieu de personnes en difficultés.

Le soutien à la réinsertion de détenus avec la remobilisation et l'accompagnement dans des premières sorties.

« Si Maupassant m'était conté ? »

dimanche 10 mars à 15h au temple de Bergerac
Christian Millot présentera quelques nouvelles de Maupassant sur différents thèmes (violence conjugale, jalousie, rivalité fraternelle...) faisant écho à des problématiques toujours actuelles.

Ces lectures seront entrecoupées d'intermèdes musicaux avec Monique Douguet au piano, Mary Pidoux au violon, Brigitte Millot au violoncelle et Monique Laplace à la flûte.

Chantal Boimard

Assemblée Générale

9 avril à 19h30, Maison des Syndicats, place de la Mirpe.

Repas Amitiés

tous les 3èmes vendredis du mois à la chapelle du Pont-Roux

Contact :

entraidebergeracois@gmail.com

Téléphone : 06 33 26 92 85

Élargir l'espace de notre tente.

Les **Éclaireuses et Éclaireurs Unionistes de France** sont une des branches du scoutisme français. Il y a plusieurs groupes, par tranches d'âge : les louveteaux de 8 à 12 ans, appelés meute, les éclais de 12 à 16 ans, appelés unité et les aînés de 16 à 18 ans. Notre groupe local se réunit à Meynard, dans un local mis à disposition par l'Église, au sein de la Fondation John Bost.

Je suis en dernière année d'éclais. Chaque année il y a un projet d'équipe - composée de 4 à 6 personnes - vers le mois de juin. Cette année, notre projet est de faire une bonne action : par exemple, aller aider pendant un week-end un agriculteur, un artisan, etc..

De plus, avec les fonds récoltés lors des ventes de gâteaux sur les marchés ou comme j'ai pu faire, à la sortie du temple, nous pourrions faire des activités ou des "petits" projets au camp pendant l'exploration. Pendant celle-ci nous sommes en autonomie pendant 2-3 jours et allons de ville en ville en marchant.

Vous croiserez aussi d'autres équipes lors des cultes et autres rencontres où vous pourrez échanger avec eux et les soutenir pour leurs projets.

"Scout un jour, scout toujours !"

Gaëlle Lobry



Méditation



Prière :

Garde nous Seigneur, de trop penser à l'au-delà, et à ce qui sera après notre vie.

Garde nous Seigneur, de trop rêver de l'avenir, même si tu nous l'ouvres.

Donne nous de vivre pleinement notre aujourd'hui avec toi, de faire confiance, d'espérer, d'aimer et d'œuvrer pleinement au service de la résurrection.

Donne-nous, Seigneur et Sauveur, d'être, avec toi et comme toi, des ressuscités contagieux.

Extrait du livre Passages

Aujourd'hui, le tombeau est vaincu.
Chantez ! Criez haut et fort...
Car le Christ est ressuscité.
Mort, où est ta victoire ?

Mon cœur meurtri, revit de nouveau sans peur
Car le Seigneur Jésus,
A vaincu l'ennemi, la mort.
Mort, où est ta victoire ?

Tous mes péchés sont pardonnés.
Car Jésus le Christ a révélé par sa résurrection
Son amour indéfectible offert à tous.
Mort, où est ta victoire ?

Traduction d'un cantique de Pâques malgache



« La résurrection du Christ est un évènement unique qui donne sens à tout ce qui précède et à tout ce qui le suit, et confère sa vérité à tout être et à toute chose »

Olivier Clément (Historien et Théologien)

Dans nos familles

L'Évangile de la résurrection a été annoncé lors du décès de :

Jeanine Delbos, le 16/12 lors du culte à La Force

Pierre Matignon, le 12/02 au crématorium de Bergerac

Nos pensées fraternelles accompagnent sa famille, ainsi que celles et ceux qui sont dans la peine.

Nous pensons aussi aux familles d'Henry Guionie, de Marie France Leglu et de Odile Armand endeuillées.